

Danksagung

Das vorliegende Werk ist ein nur leicht modifizierter Text meiner Doktorarbeit. Die Verteidigung hat im November 2022 stattgefunden. Bis zu dem Tag haben mich viele Personen unterstützt, begleitet, beraten und immer wieder motiviert. Als Erstes möchte ich mich an dieser Stelle bei meinen Professoren Robin Celikates, Axel Honneth und Stefan Gosepath bedanken für die Betreuung, die Rücksprachen, Kommentierungen und Unterstützung ohne die diese Arbeit nicht abgeschlossen worden wäre. Auch möchte ich mich bei Professor Martin Nonhoff in Bremen und seinem ganzes Kolloquium für die Aufnahme ins Kolloquium und die Möglichkeit, die einzelnen Kapitel der Arbeit mit Euch zu diskutieren, bedanken. Bedanken möchte ich mich auch bei Mathias Uslar und meinen lieben Mathematikerinnen und Informatiker:innen vom OFFIS für die internen Promotionsvorbereitungstreffen, die Geduld für meine Fragen zu Euren Themen und die tolle Bereitschaft, sich mit meinem Thema vertraut zu machen, bedanken. Ganz besonders möchte ich mich auch bei Thomas Gebben bedanken für die vielen gemeinsamen Schreibabende. Abschließend möchte ich mich auch bei meiner ganzen Familie (Ingeborg, Kurt, Dana und Barbara) bedanken! Ich weiß, es war nicht immer einfach. Benno und Tammo gilt natürlich mein ganz besonderer Dank. Ohne euch beide hätte ich es nicht geschafft.

